

# El Sol de Tlaxcala



**JOSÉ NOÉ ALTAMIRANO ISLAS**

## VISIÓN EMPRESARIAL

# El rumbo para contrarrestar las bajas expectativas de crecimiento

- **Es importante** que el gobierno federal no se olvide que vivimos en un país con relaciones comerciales con el mundo, pero que primero debe fortalecer la economía local atrayendo inversión extranjera, fortaleciendo la inversión pública y consolidando la formalidad de la economía.

**El anuncio** del Banco Mundial, en el que se baja la expectativa de crecimiento económico para México en los años 2019 y 2020, sin duda es un llamado de atención para la administración pública federal.

En tanto la expectativa de crecimiento de acuerdo al mismo organismo para otros países como Perú es del 3.8 por ciento y Bolivia 4.0 por ciento.

Esto demuestra que el Gobierno de México debe entender que vivimos en una economía global y que únicamente con el discurso no se cambian las cosas. Se deben generar estrategias que permitan consolidar el desarrollo económico del país, partiendo desde el impulso a las empresas en los estados, y no con acciones que provoquen un perjuicio económico como la llamada #LeyGandalla –eliminación de la compensación universal- o bien la preocupación que prevalece en la conformación de la Comisión Reguladora de Energía por la falta de perfiles idóneos, pues las industrias en México -y por consecuencia las de Tlaxcala- podrían quedar en la indefensión y afectar los empleos que éstas generan.

Si bien es cierto que existen factores externos, como un ambiente incierto por el retraso en la ratificación del Acuerdo de Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá, es necesario asumir que existen otros factores internos que propician incertidumbre, como la política energética que se lleva a cabo en nuestro país.

Incluso, el economista en jefe para América Latina del Banco Mundial, Carlos Vegh, declaró que lamenta que el Producto Interno Bruto de México mantenga una tendencia a la baja, debido principalmente a la baja inversión pública que existe y a la amplia informalidad que se mantiene en el país.

En este espacio, hemos insistido en señalar que es necesario que el sector público, acompañado por el sector privado, implemente acciones como estímulos fiscales o una mejora regulatoria eficaz que incentiven la formalización de empleo con resultados sostenibles a largo plazo, para beneficio del trabajador, de las empresas y del estado de Tlaxcala.

Además, hemos reiterado que, para combatir la informalidad en la economía, se debe estimular la inversión. Para lograrlo, es necesario que los gobiernos tanto federal como estatal y municipal, en coordinación con el sector empresarial, desarrollen estrategias que garanticen un esquema de trabajo formal.

Por ello es urgente, ante la expectativa de crecimiento para el país, que el Gobierno de Tlaxcala y los 60 ayuntamientos, instrumenten estrategias de manera coordinada con el sector empresarial para elevar la competitividad. Tlaxcala requiere

de todos para incrementar la formalidad de la economía, un trabajo coordinado es la base para lograr el crecimiento que se requiere.

En la situación económica del país, contrasta el hecho de que la confianza del consumidor ha tenido un repunte importante, en su última lectura en febrero, el indicador subió 13.8 puntos con respecto al mismo mes del año pasado para ubicarse en 48.8 puntos.

Esto nos dice que la sociedad mexicana mantiene el deseo de que mejore la economía, por ello es que el Gobierno de la República tiene la responsabilidad de instrumentar estrategias en materia fiscal y de fomento a la inversión que permitan consolidar la economía formal del país.

Cabe mencionar que el Banco Mundial no es el único organismo internacional que baja las expectativas de crecimiento para México, hay que recordar que en enero ya el Fondo Monetario Internacional había recortado su pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto para 2019 en 0.5 por ciento.

Además de la evaluación a la baja que presentaron en febrero y marzo las tres calificadoras de riesgo más importantes para los inversionistas, que son **Fitch, Standard & Poor's y Moody's**, quienes ponen en duda la eficacia del proyecto del Gobierno de México para rescatar a Pemex.

Es importante que el gobierno federal no se olvide que vivimos en un país con relaciones comerciales con el mundo, pero que primero debe fortalecer la economía local atrayendo inversión extranjera, fortaleciendo la inversión pública y consolidando la formalidad de la economía.

En el sector empresarial hemos observado que existen afectaciones comerciales por el bloqueo de vías férreas en Michoacán, huelgas en la región noreste del país, desabasto de gasolina, alza en los costos de la energía eléctrica y de las gasolinas, factores que afectan directamente a las empresas y al desarrollo económico.

Sin embargo, en Coparmex Tlaxcala creemos en que el trabajo coordinado entre el sector público y el sector privado, a nivel federal, estatal y municipal, es el camino correcto para sacar adelante a nuestro país y a nuestro estado en el panorama económico internacional. Creemos en que el trabajo coordinado entre gobierno y empresas es el rumbo para contrarrestar las bajas expectativas de crecimiento.

\*Presidente de la Coparmex Tlaxcala